



# 神金小だより

第2号 2023/5/25 神金小学校 矢花 和仁

# 5月



## 児童総会が開催されました 今年度のテーマは「チャレンジ」

5月9日(火)に、本年度第1回目の児童総会が開催されました。新しい児童会執行部が、令和5年度の児童会活動のテーマや活動計画など、児童会活動の方向性を提案し決定する大切な話し合いです。「神金小学校をこんな学校にしていきたい。」と自分達で考え総会が始まりました。自治的な活動として、児童自らが1年間を通して実践的に学んでいきます。今年も5、6年生が複式で同じ学級です。最高学年の6年生と力を合わせて5年生も頑張ってくれることでしょう。

今年度の児童会テーマと具体的な取り組みは以下の通りです。

### ◇児童会テーマ

「チャレンジ」

～心一つに 最後までやりとげる児童会～

### ◇具体的取り組み

○仲良く楽しい学校

「あいさつをしっかりしよう」

「みんなでなかよくしよう」「神金の花を広げよう」

○みんなで助け合う学校

「ボランティア活動しよう」「地域を大切にしよう」

「おとしよいを大切にしよう」

○きまを守りを守る学校

「月別目標を守ろう」「忘れ物0にしよう」

「学校や児童会のきまを守ろう」



6年生は6人ですので、執行部が4人、学級役員が2人です。総会の進行、議事の運営、執行部の受け答えなど落ち着いていて立派でした。在校生(2年～5年)も素晴らしく、各クラスで話し合われた質問や意見を全員が前に立って発言していました。自分達で決めた1年間のめあてをしっかりと守り、より良い神金小学校を目指してほしいです。

## 全校児童でミニトマト栽培

生活科や理科の教科で様々な学年が種や苗を植える春です。職員室の前に各学年の畑がありますが、ジャガイモ、キャベツ、キュウリ、ナス、ピーマンなどたくさん植えられています。毎年行っていたサツマイモの栽培について今年は規模を縮小し、新たな取組として全校児童でミニトマトを育てようと考えています。トマトジュースで有名なカゴメが食育として、希望する学校にトマトの苗をプレゼントしてくれました。野菜を「おいしい」と思う食体験や、主体的にトマト栽培に関わってほしいという願いから神金小学校の児童34人、教職員14人が一人一人トマトを育てます。リリコという品種です。一人一人がトマトと向き合い、成長を通して植物の不思議さや尊さを感じてもらえれば素晴らしいと思います。たくさん収穫した人は、トマトソースなどにして楽しく料理をしてもらっても良いですね。児童に苗を配布しましたが、保護者の方にもトマト栽培に関わっていただき、家族一緒にミニトマトの栽培を楽しんでいただければ幸いです。よろしくお祈りします。



# 今年度のPTA活動 よろしくおねがいします。

4月28日(金)に授業参観に引き続き、「令和5年度PTA総会」が体育館において行われました。総会では、事業報告、会計報告、役員承認、事業計画、予算案などについて話し合われました。令和4年度は、松山会長を中心に充実したPTAの取組を行っていただき、大変有り難うございました。また、今年度につきましては、徳良 昭人新会長をはじめ、執行部、役員の皆様を中心として、本校のPTA活動をますます盛り上げて下さいますようお願い申し上げます。PTA総会の後は、各学年の教室で学年部会が開かれ、本年度の各学年の活動計画などについて話し合われました。各学年部会では「積極的なあいさつ」を目標にした学年が多かったようです。家庭も巻き込み、元気なあいさつをしていきたいです。PTA活動へのご理解とご協力をよろしくお願い致します。



令和5年度		PTA役員	
会長	徳良 昭人 さん	3年部長	矢崎 謙一 さん
副会長	百瀬 龍輔 さん	4年部長	佐藤 実穂 さん
//	岩波 正人 さん	5年部長	徳良 涼子 さん
庶務	川野 和昭 さん	6年部長	窪 麗子 さん
幹事	前島 国学 さん	1支部長	小野 隆弘 さん
監	徳良 涼子 さん	2支部長	小野 廣瀬 さん
//	佐藤 実穂 さん	3支部長	服部 美好 さん
相談役	松山 典嗣 さん	4支部長	白川 光正 さん
1年部長	白川 志保 さん	5支部長	森 翔 さん
2年部長	小野 佳子 さん		

## 縦割り班が決まりました

5月8日(月)に、今年度の縦割り班結成式を行いました。1年生から6年生までの34人を縦割り班として2つのグループに分けて、様々な学校行事を行います。6月の神小祭り、児童会で取り組むなかよタイム、運動会の競走競技も縦割り班対抗で行います。今年度のリーダーを発表し、縦割り班の色(青色か黄色)を抽選で決めました。

令和5年度の縦割りリーダーは、  
青色 岩波 柚姫さん 黄色 森 迦琉阿さんです。  
リーダー2人の頑張りを期待しています。



## 交通安全講話 神金駐在所、中澤さんのお話

5月1日(月)に、朝の活動の時間を使って、今年度から神金駐在所に勤務している中澤さんをお招きし、交通安全についてご指導をいただきました。週に何回か校門に立ち、子ども達の安全な登校を見守ってくださっています。

この日は、ゴールデンウィーク直前であったため、特に交通事故にあわないようにというお話をいただきました。児童が安全に登校し、安全に下校できるよう、これからも中澤さんにお世話になることと思います。神金駐在所の中澤秀典さん、これからも本校の児童34人をよろしくお願い致します。交通安全講話、ありがとうございました。



# 有価物回収 学校林の下見

## 5、6年生の頑張り地域の方々の力強い協力態勢を感じました。

5月20日(土)に、年に1回行われる有価物回収が行われました。この日に向けて地域の回覧版でお知らせし、近隣の施設には個別でお願いをしてきました。当日は天候にも恵まれ、さほど暑くない天候の中、回収作業が始まりました。グラウンドに次々と有価物を積んだ車が入り、段ボール、新聞紙、雑誌類、古着、アルミ缶とそれぞれ回収車に下ろしていきます。5、6年生が分担してそれぞれの場所に立ち、業者の方々と協力して回収作業を手伝いました。昨年も思いましたが、業者の方々が嫌な顔を一つせず、児童の意欲をそがぬよう立ち回ってくれることに驚きました。学校行事として有価物の回収をする土壌が甲州市にあること、その慣習を業者さんが理解して全面的に協力してくれていることが尊いと思います。

また、地区長の保護者の方をはじめ、地域に住む元校長先生や保護者の方々が率先して回収に力を貸してくれました。各校で行われている行事とはいえ、地域や保護者、そして業者の方々の力強い協力がなければできない有価物回収だと思います。どれだけ集まったかは次の学校だよりでお知らせできると思いますが、その回収の成果を学校教育に有効活用させていただきたいと思えます。本当にありがとうございました。終了後、来月4日(日)に行われる、学校林自然学集会の下見を行いました。当日の仕事内容や場所など、役員さんを中心に確認することができました。学校林の活動においても、保護者の方々と協力して有意義な時間にしていきたいと思えます。



## 災害は忘れた頃にやってくる

5月10日(水)に避難訓練を行いました。今回は、地震を想定して授業時間に大きな地震が起きたという設定で行いました。避難を終えた所で、防災集会として校長からお話をしました。「学校に登校している時は、担任の先生や神金小学校の先生方が全力で命を守ります。でも、先生方がいない登下校中などには自分自身で自分の命を守るのです。」子ども達は、真剣に避難訓練を行い、真剣に振り返りの話を聞いていました。実際、他県では過去にブロック塀の下敷きになり尊い命を落としたという例もあります。どこでどんな災害が起きるか分かりません。(近頃、地震が多いですから。)

### 安全行動 1-2-3



- ①ドロップ:姿勢を低く!
- ②カバー:頭を守って!
- ③ホールド・オン:揺れが収まるまでじっとして!

災害は、忘れた頃にやってくると言われます。自分の命は自分で守れる行動が取れるのが大切です。児童の安全行動を徹底して、児童一人一人の防災危機意識を育てていきたいと思えます。



## 緑の少年少女隊 緑化祭りに参加



【甲府市総合市民会館にて】

5月8日（月）の全校集会の冒頭、緑の少年少女隊の結団式を行いました。今年度の隊長は、5年生の徳良結斗さんです。小野湊さんを司会に結団式が始まり、学校長から緑の少年少女隊旗を手渡されました。5年生全員で決意の言葉を宣言し、今年度の結団式が終わりました。5月13日（土）には、神金小学校を代表して、山梨県緑化祭りに参加してきました。今後は学校の花いっぱい活動など、緑を、そして自然を大切にしていける活動に積極的に参加をすることになります。自然や生命を大切に、ふるさとを愛する心を育ててくれることを期待しています。

## 「読み聞かせ」がはじまりました

今年度も9日（火）から、絵本の読み聞かせが始まりました。朝の時間を活用して子ども達に楽しいお話を読み聞かせてくれています。今年度も大里文子さんと矢崎よしみさん、田邊永子さんの3名が読み聞かせをしてくださいます。1年生から6年生まで、たくさん読み聞かせの機会を作ってくれています。子ども達は、読み聞かせの時間が大好きで。お話が始まると、どの子も絵本の世界に入り込んで集中して聴いています。講師の先生方も毎回、テーマを決めて読み聞かせる本を選定し、時間いっぱいまでお話の世界を広げてくれます。時には、図書館にない本を紹介してくださったり、市立図書館の本を貸してくださったりしてくださいます。神金の児童が本の世界に親しめるよう季節や出来事に絡めながら、読書から学ぶ時間を創ってくれています。学校支援地域ボランティアのみなさん、1年間よろしくお願ひします。



## 塩山図書館に行きました。

5月12日（金）に2年生が塩山図書館に見学に行きました。司書の先生方から各所の説明をクイズ形式でしていただきました。全員で図書室に移り、どんな本がどんな所に置いてあるか説明を受けました。見学の中では秘密の部屋を紹介され、普段触れない書庫の操作など体験できたようです。最後には、自分が借りたい本を1冊だけ選ぶことができ、実際にカウンターで借りることができました。貴重な体験になりました。



## 6月の主な行事予定

1日（木）	代表委員会 市教委訪問	16日（金）	クラブ活動 たてわり2校時
2日（金）	発育測定 委員会活動	19日（月）	プール開き
4日（日）	学校林自然学習	20日（火）	読み聞かせ1年 たてわり5校時 アニメーション（1・2年）
5日（月）	振替休日	21日（水）	神小祭り 教育懇談会 学校運営協議会
6日（火）	読み聞かせ1年 あじさい読書（～17日）	22日（木）	読み聞かせ2～6年 心肺蘇生法
7日（水）～9日（金）	修学旅行6年	26日（月）	光城SC来校
12日（月）	プール清掃	28日（水）	歯科保健指導3, 5年
14日（水）	たてわり2校時 ふれあい訪問	29日（木）	浄水場見学(4年) 代表委員会
15日（木）	ピブリオ学習会4～6年 5校時		